

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma juéves 23 de Abril de 1894.

NUM. 23.

España

De Madrid

Se han comunicado á nuestro representante en los Estados Unidos las instrucciones necesarias para que pueda firmarse allí el convenio comercial, de cuyas bases se ha tratado con Mr. Forster.

—El Sr. Ministro de Gracia y Justicia presentará á las Cortes cinco Códigos: tres al Senado, y los dos restantes al Congreso. Son los primeros el Código penal, la ley orgánica del Poder judicial y la ley de Enjuiciamiento criminal; y los segundos, la ley de Enjuiciamiento civil y la Hipotecaria.

Es muy alabada la actividad del Sr. Villaverde, y más aún la inclinación que ha manifestado á modificar su proyecto de Código penal en sentido más liberal y expansivo, admitiendo todas aquellas enmiendas que se presenten á ese fin encaminadas. Hará bien, á fuer de hombre prudente, pues de otra suerte quedaría en proyecto el que notas tan reaccionarias y de lucha intempestiva contiene.

Como le daría mucha gloria, si prescindiendo de rutinarios establecidos y de dictámenes interesados en la reforma de las leyes de Enjuiciamiento, introdujese trascendentales modificaciones que á su buen talento y experiencia no se ocultaran ciertamente.

—En el Senado leerá, dentro de pocos días, el Sr. Ministro de Ultramar un proyecto reformando la ley electoral de Cuba y Puerto Rico.

—El Director de Correos y Telégrafos ha conferenciado con el Ministro de la Gobernación para darle cuenta de las muchas solicitudes que en demanda de la rebaja en el franqueo postal ha recibido, para el interior de la Península, durante los últimos días, de varias Cámaras de Comercio y otros centros comerciales.

El Ministro ofreció conferenciar con su compañero el de Hacienda por si se pudiese hallar un medio hábil de satisfacer á aquellos importantes centros.

—La autorización para presentar los presupuestos será firmada, el martes, por la Reina.

De los proyectos complementarios, sólo dos ha firmado hasta ahora la Regente: uno, relativo á la consolidación de las deudas, y otro, al de las operaciones con el Banco de España.

—Dice un periódico que los carniceros tratan de aumentar el precio de la carne desde 1.º de Mayo.

—Procedentes de Roma están llegando á Madrid los trabajos en bronce (bajo-relieves y adornos) que se han de colocar en el monumento que actualmente se levanta en la plaza del Rey, al teniente Ruiz.

Dichos trabajos son de gran mérito artístico.

De Provincias

El *Diario de Avisos* de Zaragoza dice, que se ha ordenado la construcción de una cama especial para el soldado del regimiento de Pontoneros Antonio Romero Infante, que por su estatura no puede dormir en las camas reglamentarias.

—En el *meeting* de obreros que hubo el domingo en Granada, uno de ellos aconsejó á las mujeres dedicadas á nodrizas que abandonen las casas de sus amos para que los hijos de los burgueses mueran de hambre.

—En la provincia de Teruel han sido varios los Maestros que para atender á su subsistencia y á la de sus familias, se han visto precisados, por falta de pagos, á cerrar sus escuelas y dedicarse á otros trabajos.

Son hechos estos que nos llenan de haldón y de ignominia, y nos ponen muy por lo bajo del nivel en que es halla cualquier nación medianamente civilizada.

—Están de enhorabuena los matuteros de Barbastro.

Un telegrama de aquella ciudad dice que los guardas de consumos se han declarado en huelga, dejando abandonados fieltos y casillas.

No sabemos la causa de tal determinación.

—Pasan de mil los cuadros recibidos en Barcelona para figurar en la Exposición que se inaugurará el día 23 del actual. Entre los artistas franceses que enviaron obras para dicho certamen, figuran: Fantin.—Latour.—Detaille.—Lhermitte.—Benjamín Constant.—Robert.—Fleury Dagnan.—Bonverel, etc.

También figuran pintores alemanes, norteamericanos, italianos, austriacos y húngaros.

—El Gobernador de Murcia ha destituido á 16 Concejales del Ayuntamiento de aquella capital.

—Según se nos dice, en una ciudad de la provincia de Málaga ha ocurrido una nueva escena de rapto, que, como casi todas, acabará en la Vicaría.

Se trata de una hermosa muchacha de diez y siete años de edad, que estaba en relaciones con un joven de veintitres años, corredor de huevos.

Según parece, la familia de la novia no admitía esas relaciones, fundándose en que el novio era un calavera, y contrariados por eso, ambos amantes concertaron el fugarse.

No era cosa muy fácil, porque la madre de la muchacha ejercía sobre ésta una vigilancia extraordinaria.

Pero como una buena voluntad, y más cuando es de parte de una mujer enamorada, vence todas las dificultades, la evasión se ha verificado sin que nadie se apercibiese hasta mucho después de realizada.

La referida joven dormía con su madre y dos niños pequeños en una habitación con balcón á la calle, cuya habitación estaba cerrada con llave, que la madre guardaba en su poder. El padre, que es cochero, vivía fuera de la casa.

A eso de la una de la madrugada, la muchacha se levantó de la cama, y aprovechando el sueño de su madre y de sus hermanos, abrió sigilosamente el balcón, y no se sabe si por medio de una cuerda, una escalera ó algún otro procedimiento análogo, descendió á la calle, donde le aguardaba su novio, que huyó con ella inmediatamente.

Cuando la madre advirtió la ausencia de su niña, salió á dar conocimiento á sus parientes, siendo en-

contrada la novia en la casa de una señora tía ó prima del amante.

A pesar de que el novio ofrece casarse, fué necesario encerrar al padre de ella, porque á todo trance quería matarle.

—La guardia civil del puesto de Torrente capturó á toda una cuadrilla de ladrones, compuesta de cinco hombres y dos mujeres que se dedicaban á robos sacrílegos, de los que encontraron infinidad de objetos en su poder.

—La prensa de Sevilla expresa su satisfacción por el restablecimiento de la salud del cardenal Fray Ceferino González.

—La guardia civil de Sevilla, desde que se cometió el asesinato de Mad. Herrison, practicaba activas pesquisas que parece han tenido un éxito feliz deteniendo en la provincia de Badajoz á un individuo que venía persiguiéndose, y sobre el que recaen vehementes sospechas sea el asesino.

—En la primera semana del corriente ha satisfecho el Ayuntamiento de Bilbao por gastos ocasionados en las obras municipales ejecutadas por administración la cantidad de 1.043,79 pesetas.

—Los concejales del Ayuntamiento de Tudela han presentado la dimisión por haberles embargado todos sus bienes un comisionado de la Diputación.

Noticias Bibliográficas

A los Ayuntamientos.—Las elecciones próximas de Concejales exigen de estas Corporaciones un tacto exquisito y un buen caudal de conocimientos para cumplir debidamente todas y cada una de las operaciones que aquéllas llevan consigo, sin protestas ni reclamaciones que las anulen y sin incurrir en graves responsabilidades.

Para evitar unas y otras, la antigua y acreditada Empresa del *Boletín de Administración Local*, establecida en Madrid, Carrera de San Francisco, 15, ha publicado sobre este ramo, á más de una completa colección de impresos, con los que por sí solos pueden llenarse fielmente dichos servicios, un Manual ajustado al Real decreto de 5 de Noviembre último, concordados sus artículos con los de la ley Municipal, con las resoluciones dictadas hasta el día por el Gobierno y la Junta central del censo y con las demás anteriores que constituyen la jurisprudencia.

El precio de este librito es sólo de 50 céntimos de peseta; y nosotros, que hemos tenido ocasión de consultarlo, lo recomendamos por su mucha utilidad á los Ayuntamientos, á los electores y á cuantas personas tengan necesidad de conocer sus derechos y sus deberes en esta importante materia.

—Con el título de *Peces y tiburones* se dispone á publicar una colección de semblanzas de los actuales padres de la patria, nuestro compañero en la prensa Evaristo Rapela.

El trabajo, por consecuencia, no carecerá seguramente de ingenio y de gracia, condiciones que van siempre unidas á los escritos de aquel distinguido periodista.

—Los últimos números de *La Moda Elegante*, que tenemos á la vis-

ta, son gallarda muestra de esta publicación predilecta á las Señoras y Señoritas.

Sus selectos grabados intercalados en el texto, los artísticos figurines iluminados, los patrones trazados al tamaño natural, las hojas de dibujos para bordados de todas clases, etc., etc., que reparte á sus suscriptoras, son tan abundantes y se hallan tan cuidadosamente elegidos, que ni aún entre las Revistas de igual índole, publicadas en París, conocemos ninguna tan completa y útil para el bello sexo como *La Moda Elegante*.

Además observamos con satisfacción, que los artículos, novelas, poesías y crónicas publicadas en *La Moda Elegante*, están inspirados en la más sana moral y constituyen por sí solos un amenísimo libro de instrucción y recreo para las Señoritas.

Siendo cuatro las ediciones que publica la Empresa de este interesante semanario, se halla al alcance de todas las fortunas, y consideramos de gran interés para las madres de familia contar con una publicación tan práctica y útil, pues, seguramente, con su ayuda obtendrán economías muy superiores al escaso coste del abono á la edición que elijan.

En las principales librerías de España y por su Administración: calle de Alcalá, núm. 23, Madrid, se proporcionan números de muestra, gratis, á cuantas personas deseen conocer esta importante publicación.

Noticias Judiciales

Mejor informados, podemos aclarar una noticia que sobre el ruidoso asunto conocido por *El coche misterioso*, publicamos ayer, tomándola de un diario.

La sentencia del Tribunal de la Rota es firme y ejecutoria: contra ella no cabe ya recurso alguno.

Lo que ahora se ha hecho ha sido pedir la declaración de los efectos civiles de dicha sentencia, cosa que ha hecho, como se solicitaba por la parte de doña P. N. L. G., el Juez del distrito del Norte, Sr. Rodríguez Zapata.

Noticias Militares

Ha fallecido en Cádiz el capitán de navío de primera clase, D. Cecilio Pujanzón, director del Observatorio de San Fernando.

El Sr. Pujanzón estuvo el lunes en esta capital de regreso de París, donde asistió al Congreso de sabios para hacer la fotografía de cielo.

—Parece cosa segura que en el próximo mes de Julio la guarnición de Madrid sufrirá las alteraciones siguientes:

A Alcalá y Lieganés van tres regimientos: hasta ahora son seguros Wad-Ras y San Fernando; el tercero será uno de los dos, Cuenca y Covadonga, aunque todas las probabilidades están en contra de aquél. En relevo de ellos vendrán á Madrid. León, Asturias y Zaragoza, que ahora guarnecen los destacamentos antes citados.

Al campamento de Carabanchel irá destacado el regimiento de Sabor.

—Parece que el Consejo superior

de Marina ha rebajado 400.000 pesetas en el precio propuesto por la casa Vea Murguía, de Cádiz, para construir el buque de combate de 9.000 toneladas.

Los oficiales y soldados del ejército francés serán dotados al tiempo de movilizarse de una cartera de bolsillo, la cual contendrá algodón y vendajes antisépticos, con el objeto de que al recibir una herida pueda el mismo soldado aplicarse desde el primer momento aquellos medios reconocidos por la ciencia é idóneos para evitar complicaciones procedentes del contacto del aire, agua, ropas, etc., accidentes que aumentan la mortalidad en la guerra.

—En el *Diario oficial del ministerio de la Guerra* leemos lo siguiente:

«El Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha servido conceder á doña Emilia Villacampa y Morán, huérfana del exbrigadier D. Manuel, la pensión anual de 225 pesetas mientras permanezca soltera.»

Según dice *El Día*, doña Emilia Villacampa solicitó del Rey esta pensión con fecha 11 de Noviembre próximo pasado, y desde ese día le serán abonados los atrasos.

Noticias Comerciales

El *Heraldo de New York* dice que se ha convenido el tratado de comercio de las Estados Unidos y de España.

Con respecto á Cuba y Puerto Rico, queda vigente el bill Mackuley, excluyendo lo referente al tabaco.

—Se han reunido en la real Academia de San Fernando los plenipotenciarios de los Estados de la Unión Internacional para la protección de la propiedad industrial, con el objeto de aprobar los cuatro proyectos que fueron ultimados en la conferencia que tuvo lugar el año último en igual fecha y firmar los respectivos protocolos.

Han estado representadas Francia, Italia é Inglaterra por sus respectivos embajadores; Bélgica, Estados Unidos, Brasil, Guatemala, Portugal, Suecia y Noruega y los Países Bajos por sus ministros plenipotenciarios acreditados en Madrid, Suiza por su cónsul general en Madrid y por el secretario general de la oficina internacional de Berna y Túnez por el embajador de Francia.

España ha sido representada por el Sr. Moret, por el marqués de Aguilar, director general de Agricultura, Industria y Comercio; por el Sr. Calteja, consejero de agricultura, y por el Sr. Larra, que representó á España en la conferencia de Roma.

Han presidido las conferencias el Sr. Moret, como primer plenipotenciario de España y han actuado como secretarios el diplomático señor Fiol, oficial del ministerio de Estado, y el Sr. Protá, oficial del de Fomento.

—La Compañía de los caminos de hierro del Norte de España anuncia al público que las tarifas temporales de precios reducidos para el transporte de cereales, harinas, etc. etc., con destino á Barcelona y Tarragona y otros puntos del mediodía y que debían quedar anuladas en breve, han sido prorrogadas por otro año, que terminará en 14 y 30 de Abril y 24 de Mayo de 1892, respectivamente.

—El Consejo general (Diputación provincial) del departamento de la Gironda, ha votado una proposición pidiendo que la tarifa mínima del proyecto de aranceles sea aplicada de suerte que permita á la agricultura y comercio nacional luchar eficazmente contra la concurrencia extranjera; esto es, que sólo se concedan los beneficios de dicha tarifa á las naciones que á su vez otorguen á Francia ventajas correlativas.

Igualmente aprobó otra proposi-

ción pidiendo que las primeras materias que Francia no puede producir, sean declaradas libres de todos derechos en su importación.

Noticias Marítimas

La Compañía de vapores trasatlánticos ingleses *Cunard*, poseedora de la mejor ó una de las mejores flotas de vapores que recorren los mares, consume al año, por término medio, en alimentar á los pasajeros que los utilizan, unos 3.600 carneros, 1.800 ovejas, 2.700 vacas, 24.000 gallinas, 4.300 patos, 2.200 pavos, 53 toneladas de jamón, 15 de queso, unos 900.000 huevos y panes de á ocho libras 48.900.

El consumo de vinos, aguas minerales y cervezas está en relación con lo anterior, y se aproxima á unas 15.000 botellas por cada viaje en que cada vapor suele conducir de 500 á 600 pasajeros.

La compañía da ocupación en su empresa á unas 5.000 personas.

—El 18 llegó al puerto de San Francisco de California el vapor *Monawai*, procedente de Sydney y de Honolulu.

Con referencia al mismo, se sabe que el buque inglés *Saint Calharis* naufragó en una de las islas del Archipiélago carolino, pereciendo ahogadas 90 personas.

—El 18 salió del puerto de Santa Cruz de Tenerife el vapor correo *Alfonso XIII*, de la Compañía Trasatlántica.

—La inspección permanente del servicio de la Trasatlántica ha sido suprimida por el Gobierno.

Noticias Médicas

El específico contra la tuberculosis inventado por el doctor Lirbreich parece que lleva la misma suerte que el de Koch. Un telegrama enviado de Bonn al *Berliner Tageblatt* anuncia que la clínica médica de la Universidad de Bonn ha renunciado á continuar los experimentos del remedio del doctor Liebreich y del específico del doctor Koch.

—En la Facultad de Medicina de Madrid, está vacante una plaza de Profesor Auxiliar supernumerario, que ha de proveerse por concurso entre los individuos que reúnan las condiciones exigidas por Real decreto de 25 de Junio 1875 y 23 de Agosto de 1888.

—Los temas señalados por la Sociedad Española de Higiene para el concurso de premios á los autores de las Cartillas higiénicas, son los siguientes:

1.º Higiene de la gimnasia y su influencia en el desarrollo del organismo de ambos sexos.

2.º Un tema de higiene á elección libre de los concursantes.»

Para cada uno de estos temas habrá un premio y un accésit: el premio consistirá en un diploma de socio correspondiente, si el autor no perteneciera ya á la Sociedad, y la suma de 250 pesetas; el accésit consistirá sólo en el diploma indicado. El Jurado podrá conceder menciones honoríficas, sin limitación de número, á los trabajos que las merezcan.

Las Cartillas se presentarán en la secretaria de la Sociedad, Montera, 22. bajo, todos los días no feriados, de doce á cinco de la tarde, hasta el día 1.º de Julio de 1891.

—Han fallecido en Madrid: don Francisco Paisa, Subinspector retirado de Sanidad Militar; un hermano D. José M. Bustelo Sanchez, jefe de Sanidad de la Armada, y otro del eminente oculista D. Rafael Cervera.

—Al sábio tocólogo Dr. Rull dedican sentidas frases los periódicos y revistas médicas del Continente como prueba de la alta estima y consideración que con sus simpatías que supo en vida conquistarse.

Noticias Taurinas

En Málaga se lidiaron el pasado

domingo seis cabritos con el nombre de toros.

Figuraban como matadores los maestros el Gordito y el Nuño.

El público, que no se apercibió hasta mediada la corrida del engaño ó camama que se le daba, armó un escándalo, arrojando al ruedo piedras y banquetas.

Tuvo que intervenir la guardia civil, no pasando la cosa á mayores por echarse la noche encima.

—Para el día 26 se anuncia en nuestro circo taurino una corrida con reses de Barrionuevo que estoquearán Espartero y Minuto.

—Entre los aficionados á toros se dice hace tiempo que Lagartijo y Guerrita torean en abierta competencia.

Y en efecto, algo hay de ello, á juzgar por la marcada oposición de aquél en torear con su ahijado en la plaza de Madrid.

También es cierto que Lagartijo ha indicado al Guerra que no tenía inconveniente en torear con él en cualquier plaza, exclusion de la de Madrid.

Los lagartijas de la corte están desesperados por verse privados de admirar á su maestro, y allí nacen algunas manifestaciones de desagrado que le han hecho al Guerra en las pasadas corridas.

Aquí los podremos ver juntos matar seis Miuras el 19 de Julio.

—El espada *Minuto*, que se causó en la corrida de toros celebrada el domingo último en Madrid, una profunda herida en la cadera derecha, se encontraba el lunes en un estado relativamente satisfactorio.

La contusión que recibió en la cabeza al caer en el callejón, le produjo una ligera conmoción cerebral.

Su hermano, el picador, resultó también herido por el quinto toro, que le causó una profunda herida en el peroné y la tibia derecha.

El lunes se hallaba en un estado grave.

Noticias curiosas

Ha fallecido en Filipinas un Matusalem moderno, que ha alcanzado un máximo de vida ciento cincuenta años y tres meses.

—Entre 72 miembros de la Cámara de los Lores poseen 1.500 y pico de tiendas de bebidas. El conde de Derby encabeza la lista con 72; síguele en importancia el de Bedford, figurando entre los últimos el obispo de Llandaff, que posee algunas y que es el único de su clase, por lo visto que dedica sus recursos á negocio tan lucrativo, no apareciendo en lista ningún otro Prelado.

—En Francia se está formando en estos días un Censo general de población.

El Presidente de la República ha llenado el padrón como el más humilde de los ciudadanos, poniendo en la casilla de profesiones, con sencillez espartana, esta sola palabra: *Ingeniero*.

Los periódicos monárquicos piden que el Presidente de la República sea multado por inexactitud y omisión notorias.

Mr. Carnot, al escribir su nombre, ha omitido su título de conde de Feuleins.

Lo que no dicen los periódicos franceses es si el Presidente del Consejo, Mr. Freycinet, ha seguido también ocultando su título de marqués.

Como se ve, la República francesa es menos plebeya de lo que puede imaginarse.

Eso sin contar al marqués de Rochefort de Lucay (Enrique Rochefort), que arranca de los cruzados, y al demagogo marqués de Morés, título de legitimista, que en el año anterior, con motivo de las huelgas de Mayo, repartía un pan y un garrote á los obreros para que ataca-

ran á los aristócratas y á los burgueses.

—A título de curiosidad publicamos la siguiente noticia que hallamos en un periódico de provincias:

«El idioma castellano se compone de las voces siguientes:

Procedente del latín.	5.400
Del vascuence.	1.800
Del árabe.	1.600
Del gótico.	800
Del francés.	300
Del hebreo.	100
Del italiano.	100
De varios del Nuevo Mundo	100
Del inglés.	50
Del alemán.	30
Del persa.	20
De origen desconocido.	5.680

16.000

Entre las voces de origen desconocido, parece que abundan muchas las de raíz latina.»

Sección Amena

Luisa va á meterse en el baño. De pronto oye ruido en la próxima habitación y llama á la doncella para preguntarle lo que ocurre, y esta le dice con la mayor naturalidad:

—Ha venido un caballero qua yo no conozco y le he dicha que la señora estaba en el baño y no lo podía recibir; no me ha creído, y entonces le hice observar por la cerradura para que se convenciera por sus propios ojos.

—Usted, antes, me ha tocado el pié con.... intencion.

—Señora, con intencion. no; ha sido con la bota; pero si usted quiere, lo tocaré con intencion.

Extranjero

El Parlamento alemán discute la reglamentación del trabajo en las industrias y ha acordado prohibir el trabajo á los menores de trece años.

—Un horroroso incendio ha destruido en Chicago el Museo de Historia Natural; las pérdidas se elevan á mas de un millón de duros.

—Mr. Harrison, Presidente de los Estados Unidos, ha estado á punto durante su visita á Knoxville de un grave accidente.

Al ser escoltado por una muchedumbre inmensa hasta el salón en que había de celebrarse una recepción pública, uno de los caballos de uno de los carruajes que formaban la escolta se asustó, lanzándose sobre el que ocupaba el Presidente. Por un momento se creyó que tanto éste como su señora sufrirían; pero afortunadamente, pudieron á tiempo saltar del carruaje.

—La *influenza* empieza de nuevo á extenderse por Europa. Se han registrado bastantes casos en algunas poblaciones francesas y en Hull (Inglaterra) toma proporciones alarmantes, revistiendo caracteres nada benignos. No hay en aquella ciudad un solo escritorio cuyos negocios no estén retrasados, á causa del personal que se encuentra atacado de la enfermedad.

—En Lóndres existe un casino para las señoras cuyas ocupaciones las llevan á la ciudad diariamente, que cuenta con unos 130 miembros. En él se dan clases de teneduría de libros, cocina, música, canto y costura.

Para ayudar al sostenimiento del club, se celebró un gran baile el otro día, al que concurrieron el Lord Mayor de Lóndres, con su señora, y buen número de personas.

—Ante el Tribunal de Bari (Italia) han comparecido 179 procesados, miembros de una sociedad secreta titulada *Mala vita*, y que vivían del robo.

Estos asociados, que tienen el cuerpo tatuado, juraban, con un pie metido en una fosa y el otro sujeto á una cadena, abandonar padre, madre, mujer, hijos y hermanos para consagrarse á sus empresas.

Telegramas

Paris 20.—La sociedad general de teléfonos ha inaugurado ayer en Calais su gran fábrica de cables submarinos.

De esta capital salieron en tren especial para dicha localidad cincuenta invitados.

Paris 20.—Ayer se inauguró en Lerrede (Altos Pirineos) el monumento dedicado á Eugenio Tenot, antiguo Prefecto de dicho departamento bajo el Gobierno de la defensa nacional.

Presidió el acto de descubrir el busto Mr. Julio Ferry.

Paris 20.—Ayer se declararon simultáneamente dos grandes incendios, que han destruido 19 hectáreas de arbolado en el bosque de Fontainebleau.

Londres 19.—Despachos recibidos de Buenos Aires dan cuenta de que el Presidente de aquella República, Sr. Pellegrini, ha sometido al acuerdo del Gabinete un proyecto de ley, por el cual se dispone que desaparezca la solidaridad hoy existente entre el Estado y los Bancos, con objeto de que dichos establecimientos de crédito puedan continuar sus operaciones como sociedades anónimas.

El telegrama añade que los dos Bancos de la provincia de Buenos Aires formarán un solo establecimiento, bajo la denominación de Nuevo Banco Provincial, que tendrá sucursales en muchas ciudades, y particularmente en La Plata.

Buenos Aires 19.—Noticias de buen origen, dan cuenta de que los Gobiernos de las provincias se oponen al proyecto de reformas de los Bancos.

Londres 20.—Un telegrama fechado anoche en Buenos Aires, dice que no son los Gobiernos provinciales los que se oponen al proyecto de reformas de los Bancos, sino el Gobierno de la provincia de Buenos Aires, que no quiere que se lleve á cabo semejante reforma.

Paris 20.—Telegramas oficiales de Roma niegan rotundamente que el Gobierno italiano haya tenido ni un solo momento la intención de retirar de París á su Embajador el General Menabrea.

Paris 20.—Telegramas de Ajaccio dicen que el Gran Duque Jorge, que llegó allí con ánimo de permanecer solo tres días, ha resuelto prolongar su permanencia en aquel departamento, donde se propone hacer grandes excursiones y asistir á varias cacerías.

Paris 20.—El periódico *Li Presse* publica hoy una conferencia celebrada por uno de sus redactores con un amigo íntimo del Sr. Ruiz Zorrilla.

Según aquél manifestó, el señor Ruiz Zorrilla entiende que, gracias á su actitud aplazando á la política revolucionaria la coalición republicana española, obtendrá grandes resultados en las elecciones municipales próximas, y muy especialmente en las grandes poblaciones, en las que creen tener asegurado el triunfo.

Nueva York 19.—Ayer ocurrió un choque en el ferrocarril de Lakeshore á Kipton (Ohio) entre el tren correo y el expreso, muriendo á consecuencia del mismo seis empleados de correos y dos maquinistas.

Sección Insular

Después de dos días de inútiles pesquisas fué encontrado el 19 por la tarde en un pozo de la villa de Manacor, el cadáver de María Lull Manresa, de 49 años de edad, y que según se nos dice venia desde algun tiempo presentando síntomas de enagenación.

El Juzgado entiende en el asunto.

Por la guardia civil del puesto de Pollensa fué detenido el martes un sujeto de 39 años, vecino de Muro, en quien recaen vehementes sospechas de que sea un expendedor de moneda falsa.

Entregado al Juez municipal de aquella villa y convenientemente reconocido, le fueron ocupadas 51 monedas de á dos pesetas, al parecer falsas, muchas de ellas con distinto cuño al empleado por el Gobierno.

En la calle de la Boteria, ayer por la mañana dos mujeres vinieron á las manos, promoviendo un fuerte escándalo con motivo, según tenemos entendido, de una rencilla pendiente entre ambas, relacionada con el *negocio* del matuté á que, al parecer se dedican las dos contendientes.

A bordo del *Bellver* llegaron ayer dos jóvenes ibicencos, que á la circunstancia de no haber pagado el pasaje unian la de venir indocumentados, razones ambas harto poderosas para que estimara prudente el capitán del vapor, dejar aquellos dos sujetos á disposición de este Gobierno de provincia.

A las cinco de la mañana fondeó ayer en el puerto de Barcelona el vapor *Lulio* de esta matrícula, sin novedad á bordo, habiendo encontrado buen tiempo en la travesía.

En la Inspección de vigilancia hicieron ayer efectiva la multa que les fué impuesta, los dos *amantes* mal avenidos que en la noche del 12 alborotaron el *cotarro* en la calle de Bobians.

Presididos por el Excmo. señor General Gobernador reuniéronse á las diez de la mañana de ayer en el despacho de su Excelencia el Capitán General de éste Distrito, los jefes y oficiales de la guarnición, para proceder al nombramiento de la Junta que ha de entender en la redacción de bases para la fundación de una cooperativa militar.

Al mando del Sr. Teniente Coronel don Francisco Guerra, tuvo lugar ayer tarde en el campo de Santa Catalina ejercicio de instrucción en el Orden Cerrado, por la fuerza franca de servicio del Regimiento de Filipinas que guarnece esta plaza.

Y á propósito de ejercicios y de Santa Catalina; convendría que un guardia municipal de á caballo concurren á dicho sitio, al objeto de contener la turba multa de chicuelos que invade aquel paraje, obstruyendo el campo de operaciones.

En las inmediaciones del Pont d'Inca, ayer tarde un carretero fustigó por manera tan despiadada la caballería que tiraba de un carro, que al arrancar en veloz carrera, tiró al conductor, pasándole una de las ruedas por encima de una pierna.

Esta mañana á las diez se han unido en eterno é indisoluble lazo en la parroquia de San Jaime, el teniente de infantería D. Francisco Lopez Pinto, hijo del General Gobernador de esta plaza con la be-

lla y distinguida señorita D.ª Francisca Vanrell y Seguí.

La ceremonia se ha efectuado por el Sr. Cura Párroco de dicha parroquia, presenciando el acto el capellan del Regimiento de Filipinas.

Deseamos á los jóvenes esposos, eterna luna de miel.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que por este año puedan ser admitidos á concurso los aspirantes que deseen ingresar en la Academia general militar sin acompañar á sus instancias los certificados académicos de las asignaturas del bachillerato, en atención á que para el 1.º de Junio próximo (fecha de la presentación de dichos documentos) no han empezado los exámenes en los institutos de segunda enseñanza. Las indicadas certificaciones deberán, sin embargo, presentarse antes de verificar los ejercicios de examen en la Academia general, que empiezan el día 20 de Junio.

Hemos creído conveniente dar traslado en esta *Sección Insular* á la anterior disposición del Ministerio de la Guerra, por si interesa su contenido á alguno de nuestros abonados.

Ayer falleció repentinamente á las siete de la mañana, D. Luis Ramis de Aireflor.

Su muerte ha causado honda pena entre sus numerosos amigos.

Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Se nos asegura que pasan de veinte los pretendientes á la Canongía penitenciaria que hay vacante en nuestra iglesia Catedral; apesar de que, según se nos asegura, son muy pocos los aspirantes que con arreglo al derecho canónico, están en condiciones para poder obtenerla.

Al objeto de aminorar los estragos que causan las epidemias variolosas, que esen la estación de verano cuando adquieren, por lo general, mayor desarrollo, encarece el señor Gobernador de la provincia á los Ayuntamientos, que de conformidad con lo que previene el artículo 99 de la Ley de Sanidad de 28 de Noviembre de 1851, procedan á la vacunación oportuna de los niños, sirviéndose al efecto reclamar la cantidad de linfa vacuna que juzguen suficiente para llenar dicho servicio.

D. Joaquin Iglesias, dueño del establecimiento de pañería y sastrería de la calle de Cererols, nos participa que acaba de recibir los géneros de novedad para la presente temporada.

Dado el singular interés que ofrecen los artículos que con el epígrafe *Por Mallorca* han visto la luz pública en las columnas de nuestro estimado colega *El Isleño*, y atendiendo á los ruegos de su autor, nuestro apreciable amigo D. Pedro A. Borrás, en el *Entre parentesis de El Noticiero* nos ocuparemos extensamente de tan importante trabajo.

Nutrido será el orfeón que se organice en el casino republicano de la calle de las Miñonas; según se nos dice, asciende á sesenta el número de los socios alistados que han de formarle.

No sabemos si lástima ó indignación inspiraba, ayer por la tarde en la calle de Apuntadores, la forma grosera en que una turba de muchachos dirigía sus mofas á una pobre anciana, que pobremente vestida recorre las calles implorando la caridad pública.

El pintor escenógrafo don Pedro Llorens ha trasladado su taller á la plaza del Carmen número 63 y 65.

Hállase vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Inca, dotada con el haber anual de mil ochocientas pesetas, siendo obligación de dicho funcionario, á mas de los trabajos ordinarios el extraordinario de confeccionar el reparto de inmuebles cultivo y ganadería y otros análogos, pertenecientes al citado municipio.

De Real orden ha sido nombrado Alcalde de esta ciudad D. Gaspar Berga, que previas las formalidades legales, tomó ayer mismo posesión de dicho cargo.

Se nos asegura que en breve serán declarados cesantes varios de los actuales empleados del municipio.

Acompañado del secretario señor Curtoys, salió ayer por la tarde en el tren ascendente para visitar la villa de Inca, el señor Gobernador de la provincia D. Abelardo Diaz.

Aprovechando la tradicional fiesta con que los sollerenses celebran el festival de nuestra Señora de la Victoria, el vapor *Portilla Withe* saldrá de este puerto el domingo 10 de Mayo próximo para emprender un viaje de circunvalación al rededor de la isla, haeiendo escala en *Porto-Cristo*, cuevas de Artá y *torrent de Pareys*, llegando al puerto de Sóller el lunes por la mañana.

En dicho viaje podrán los pasajeros admirar, no ya solamente el poético panorama que en conjunto ofrece nuestra bella isla, sino que podrán tambien contemplar de cerca el conjunto de maravillas que encierran los puntos en que, el citado buque hará, si breves, provechosas estancias.

Sabemos, tambien, que para facilitar pasaje á las muchas personas que parecen este año estar dispuestas á visitar el pueblo de Sóller, las empresas de nuestros vapores abrigan el propósito de disponer uno de sus buques, para que emprendan un viaje de recreo hácia el puerto de aquella villa; probablemente el *Lulio* ó el *Palma*.

Ha visitado esta redacción el diario *Las Noticias*, ilustrado colega que ve la luz pública en la corte.

Accediendo á los diarios ruegos de la prensa, dió comienzo ayer en esta ciudad el riego público.

Con ello amenguarán notablemente las muchas molestias que causa al vecindario la gran cantidad de polvo que cubre el piso de nuestras calles.

El presupuesto general de gastos para el ejercicio económico de 1890 á 91 aprobado por la Excm. Diputación provincial, asciende á la suma 517,606'48 pesetas.

El día diez y seis del próximo Mayo á las once de su mañana debe subastarse y rematarse en el juzgado de la Lonja la casa número cincuenta y dos de la calle de Camaró justipreciada en mil cien pesetas.

Ha de proveerse por concurso de ascenso la escuela elemental de niñas de Lluchmayor, vacante en la actualidad, dotada con el haber anual de 1.100 pesetas.

Por la tarde ingresaron ayer en el depósito municipal de Capuchinos, los dos jóvenes ibicencos venidos por la mañana indocumentados á bordo del *Bellver*.

